

## Partir à la découverte de ceux qui prennent soin

Dans ce monde où tout va toujours très vite et où les informations ne sont pas toujours très positives, la tendance est à la critique, au désarroi, à la tristesse, à la désespérance. Et pourtant, dans ce chaos, nombre de personnes prennent soin des autres, quotidiennement, bénévolement ou professionnellement. Des personnes sont remplies d'espérance et d'un grand désir : celui d'être charité dans ce monde. Alors sortons, permettons aux jeunes d'aller à la rencontre de ces personnes !

### 1<sup>er</sup> temps : préparer la rencontre

1. Lister (à l'aide des *Post-it*) les métiers ou actions bénévoles où l'on prend soin de l'autre : aumônerie d'hôpital, infirmier, médecin, assistant social, association d'aide à la personne, conseiller professionnel, pompier, catéchiste, professeur, élu à la mairie, conseiller municipal, chef d'établissement, bénévoles maraudes... On peut ensuite lister les personnes que l'on voudrait rencontrer.
2. Par binôme, les jeunes choisissent le métier qu'ils voudraient découvrir, la personne qu'ils voudraient rencontrer.
3. Prendre rendez-vous pour la rencontre. Prévoir entre une et deux heures de rencontre.
4. Préparer minimum trois questions que vous allez poser à la personne : quelle est votre mission, votre métier ? Avez-vous fait une formation pour occuper ce service ? En quoi consiste votre travail, votre mission ? Pourquoi faites-vous ce métier, cette mission ? En quoi votre activité participe-t-elle à la bienveillance des personnes de notre environnement ?
5. Remercier chaleureusement la personne en lui offrant un petit cadeau, une invitation à votre aumônerie ou en la bénissant !

### 2<sup>ème</sup> temps : aller à la rencontre

1. Par binôme, les jeunes partent à la rencontre du professionnel ou du bénévole qu'ils auront choisi de rencontrer. Un jeune pose les questions anime les échanges, tandis que l'autre peut noter les réponses, prendre des photos, filmer, enregistrer et récupérer des documents. Il est souhaitable de demander l'autorisation et de faire remplir un document d'autorisation de diffusion pour vous permettre de partager un reportage à l'aumônerie. Soyez à l'heure ! Il est toujours bon d'arriver 5 à 10 minutes avant le rendez-vous.
2. Présentez-vous ! Expliquez votre démarche et le cadre dans lequel vous réalisez celle-ci. Cette rencontre peut être l'occasion de partager votre participation aux temps d'aumôneries à l'école ou à la paroisse pour le chrétien que vous êtes.

3. Vous pouvez demander à visiter le service ou l'association si vous vous rendez sur les lieux de la mission ou du travail de la personne que vous allez rencontrer.

### **3<sup>ème</sup> temps : rendre compte**

Après la rencontre qui aura certainement fait découvrir de nombreuses choses aux jeunes, organisez un temps de partage de ces expériences auprès des autres jeunes de l'aumônerie.

Ce partage peut prendre de nombreuses formes : organiser une rencontre témoignage à l'aumônerie avec la personne rencontrée, réaliser une vidéo de l'enquête métier / mission, écrire un journal à diffuser sous forme papier ou via les réseaux, réaliser une exposition dans votre établissement (au CDI ou dans une classe), dans une salle paroissiale, dans l'église...

### **Temps : pendant l'Avent ou le Carême**

- Matériel : des cartes missions, une boîte (à fabriquer)
- Télécharger : les cartes missions